

Nantes, le 26 juin 2018

Annonces presse suite à l'abandon du projet d'aéroport
de Notre-Dame-des-Landes

Réaction de Christelle Morançais

La presse s'est aujourd'hui fait l'écho de deux informations relatives aux suites de l'abandon du projet d'aéroport de Notre-Dame-des-Landes.

Sur le réaménagement indispensable de l'aéroport de Nantes-Atlantique, l'Etat vient en effet de se voir refuser la prolongation du contrat de concession conclu avec Vinci. Comme nous l'avions dénoncé depuis le début, il n'y avait aucun plan B et les incantations gouvernementales se sont évidemment fracassées contre la réalité du droit. Résultat, l'Etat va devoir s'acquitter de 40% du montant des indemnités prévues en cas de rupture du contrat de concession et à l'arrivée, c'est une fois encore le contribuable et les entreprises qui vont trinquer !

Pire encore, cette décision risque de bloquer toute modernisation avant 2025, au plus tôt. Près d'une décennie à attendre alors même que nous avons passé la barre des 5,5 millions de passagers et qu'un nouveau record de fréquentation a été battu en mai dernier.

Cet amateurisme est désolant et dangereux pour l'avenir de notre Région. Le Premier Ministre doit s'expliquer sur cet échec et j'attends de lui qu'il nous indique sans délai ce qu'il compte faire pour agrandir et développer réellement cet aéroport.

S'agissant par ailleurs des fuites sur le contenu du rapport de Monsieur Rol-Tanguy, je me refuse de commenter ce qui n'est encore qu'un projet de rapport dont je n'ai pas eu connaissance et qui n'a pas encore été présenté aux élus. Ces fuites sont lamentables et je les déplore. Ceux qui les alimentent font preuve d'un mépris contreproductif envers les élus locaux et tous les acteurs mobilisés pour le rebond des Pays de la Loire.

C'est pourquoi, pour réussir le rebond collectif que nous avons engagé depuis 6 mois, mon seul objectif reste le Contrat d'Avenir pour les Pays de la Loire avec l'Etat et rien ne m'en détournera. Ce contrat, dont le rapport Rol-Tanguy ne concernera d'ailleurs que la première partie sur les infrastructures de transport, sera présenté et soumis à l'adoption de l'ensemble des élus et forces vives ligériennes à l'occasion du Parlement des Territoires, le 2 juillet prochain.

Comme il s'y est personnellement et publiquement engagé, j'attends ensuite du Premier Ministre qu'il vienne dans notre région pour annoncer avant mi-juillet des premières décisions rapides, concrètes et précises pour le développement et le rayonnement des Pays de la Loire.

J'y veillerai scrupuleusement car 6 mois après l'abandon de l'aéroport de Notre-Dame-des-Landes, le Gouvernement doit cesser les fausses promesses. Il est grand temps qu'il passe aux actes !

Christelle Morançais

Présidente du Conseil régional des Pays de la Loire

CONTACT PRESSE : Nadia Hamnache - nadia.hamnache@paysdelaloire.fr / 02 28 20 60 62 - 06 77 66 11 16